



Marthe et Marie en  
Baugeois



Saint Pierre en  
Vallée



Sainte Marie et Saint  
Jean du Lathan



Saint Martin du  
Noyantais

## QUARANTE JOURS ! LE CARÈME !

La galette du roi partagée en famille, entre amis a permis durant le mois de Janvier de belles rencontres des heures d'amitié et les crêpes de la Chandeleur, à peine dégustées, voici le Carême. Avec le Pape François et le Pape Léon XIV laissons nous conduire pour vivre ces jours dans la paix et la joie. Retrouvons l'amour que Dieu porte envers chacun d'entre nous.

L'Evangile du mercredi des cendres, nous invite à recevoir, les trois points qui doivent nous aider à marcher : Prier, Jeûner, Partager. Quels moyens allons-nous mettre en œuvre pour vivre cet appel de Jésus ? Dans chaque paroisse, des propositions nous seront faites, à nous d'y répondre joyeusement, et les réseaux sociaux ne manquent pas de nous offrir eux aussi des moyens pour nous accompagner durant ces quarante jours.

Le pape François dans sa lettre « la joie de l'Evangile » écrivait : « *la joie de l'Evangile remplit le cœur et toute la vie de ceux qui rencontrent Jésus. Ceux qui se laissent sauver par lui sont libérés du péché, de la tristesse, du vide intérieur, de l'isolement. Avec Jésus-Christ la joie naît et renait toujours* » *Le grand risque du monde d'aujourd'hui, avec son offre de consommation multiple et écrasante, est une tristesse individualiste qui vient du cœur bien installé et avare de la recherche malade de plaisirs superficiels, de la conscience isolée. Quand la vie intérieure se ferme sur ses propres intérêts, il n'y a plus de place pour les autres, les pauvres n'entrent plus, on n'écoute plus la voix de Dieu.*

Pour la journée du malade, le 8 février, le pape Léon écrit : « *Dieu, le prochain, soi-même, nous pouvons les comprendre comme des amours distincts, ceux-ci sont toujours inséparables* », ... « *la primauté de l'amour divin implique que l'action de l'homme soit accomplie sans intérêt personnel ni récompense, mais comme manifestation d'un amour qui transcende les normes rituelles et se traduit par un culte authentique: servir le prochain, c'est aimer Dieu dans la pratique* ». Léon XIV montre que la primauté de l'amour de Dieu dans nos relations conduit à une remise en cause de « *ce que signifie s'aimer soi-même* ». Il explique que cette dimension divine de l'amour « *implique de nous détourner de l'intérêt porté à l'estime de nous-même ou au sentiment de notre propre dignité fondés sur des stéréotypes de réussite, de carrière, de position ou de lignée, et de retrouver notre vraie position devant Dieu et devant notre frère* ».

« *Le véritable remède aux blessures de l'humanité est un mode de vie fondé sur l'amour fraternel qui trouve sa source dans l'amour de Dieu* », insiste le Pape, souhaitant « *vivement que cette dimension fraternelle, "samaritaine", inclusive, courageuse, engagée et solidaire, qui trouve sa racine la plus intime dans notre union avec Dieu, dans la foi en Jésus-Christ, ne manque jamais dans notre style de vie chrétien* ».

Bonne route de Carême dans une véritable conversion pour l'amour de Dieu et le service du frère.

*Père Roger Letheuille*

### VIVRE LE BAPTÈME avec les 5 essentiels

Chaque année, sur l'ensemble des 4 paroisses constituant le PAM (Pôle d'Animation missionnaire), nous avons la joie d'accueillir environ 200 baptêmes d'enfants

Avec des rencontres chaleureuses, nous désirons dire aux parents notre amour pour l'Eglise et notre joie d'y accueillir leurs enfants.

Dans les semaines à venir, nous allons vivre un nouveau déroulement, que nous avons travaillé avec les acteurs de la pastorale des baptêmes des 4 paroisses.

Nous entendons souvent lors de ces rencontres : « **Nous sommes croyants mais non pratiquants** » Nous avons donc repensé ce temps de réflexion, pour que les parents se rendent comptent qu'ils pratiquent plus qu'ils ne le croient souvent, et que leur vie est bien une mise en pratique de la

foi à travers les 5 essentiels de toute vie chrétienne, à savoir : la fraternité, le service, la formation, la prière et l'évangélisation.

Le baptême n'est pas juste un tampon sur le livret religieux, mais une vie animée de ces 5 éléments à vivre au quotidien. Les paroisses de Beaufort, Baugé et Longué vivront les préparations en commun dans la grande salle du presbytère de Beaufort, et Noyant, pour limiter les déplacements, vivra la même rencontre au presbytère de Noyant.

J'aime cette mission parce que c'est un formidable temps de rencontre et d'échanges avec des familles toutes très différentes mais animées par une même espérance pour leurs enfants. Donner de mon temps pour cet accompagnement, c'est aussi ma façon de témoigner et de redonner un peu de ce que la foi m'a apporté.

**Hortense GRUTER, membre de l'équipe baptêmes depuis 7 ans**



## SAINT PIERRE EN VALLÉE

29 rue de l'Hôtel-de-Ville, 49250 Beaufort-en-Anjou  
saintpierreenvallee@wanadoo.fr - 02 41 57 10 48

## Permanences

du Lundi au Vendredi : 10h00-11h45

## Carême et écologie

« L'homme ne vit pas seulement de pain, mais de toute parole qui vient de la bouche de Dieu » (Mt 4,4). Avec le carême, nous allons recevoir de très belles et riches propositions pour monter vers Pâques. Nous rendons grâce pour toutes les initiatives. La commission Écologie Intégrale du diocèse vous partagent deux propositions simples à la portée de tous.

### 1 - DONNE-MOI AUJOURD'HUI L'EAU QUOTIDIENNE ?

Parcours biblique sur la mission et la vocation de l'eau dans l'histoire du Salut.

Actions : Se documenter sur la situation de l'eau en Maine-et-Loire . Rencontrer les candidats aux élections municipales et les interroger sur la question de la gestion de l'eau en Anjou. Quel serait le bon niveau et le cadre ajusté pour échanger, croiser les regards et dialoguer entre les différents acteurs : consommateurs, utilisateurs, personnes concernées par la gestion de l'eau ?

### 2 - DONNE-MOI AUJOURD'HUI LA FORCE DE PRENDRE DU TEMPS AVEC TOI, SEIGNEUR

Je déploie mon temps de prière avec Dieu. Je demande à Dieu la force de la prière.

Actions : Je décide de consommer moins de temps sur les réseaux sociaux afin de disposer de plus de temps à la prière, à l'émerveillement, à la contemplation. Je me retire dans une pièce (intérieure) pour vivre le jeûne et la prière.

J'annule les mails inutiles. Je visite, j'appelle une personne chaque semaine du Carême pour renouer, créer des liens. Je réfléchis aux mobilités douces, à l'utilisation des transports en commun (bus, co-voiturage). Bon Carême !

*Carême 2026 - Commission Ecologie Intégrale - Eglise en Anjou*

## Messes du 15 au 22 février

### Dimanche 15 février - 10 h 30 - Beaufort

Pour Roger et Marie Mercereau  
Pour la famille Depré-Martineau

### Mardi 17 février - 16 h 30 - Brion Ehpad

**Mercredi 18 février - Beaufort - 18 h**  
Cérémonie des Cendres suivie de la soirée Bol de Riz à la maison paroissiale

### Dimanche 22 février - 10 h 30 - Beaufort

Pour Elisabeth Korenc  
Pour Bernard Rochais Benoit et sa famille  
En action de grâce pour Maryse et pour la famille Moron Marcel

## Messes du 22 février au 1er mars

### **mars**

### Dimanche 22 février - 10 h 30 - Beaufort

**Mardi 24 février - 16 h - Beaufort**  
Résidence La Demi Lune

**Jeudi 26 février - 18 h - Brion**  
Messe des relais  
Pour Yvette et Bernard Lebreton

**Vendredi 27 février - 16 h 30 - Saint Mathurin Ehpad**

**Dimanche 1er mars - 10 h 30 - Beaufort**  
Pour Mauricette Baron  
Pour Elisabeth Korenc  
Pour la famille Paumier-Handerouin  
Pour Marie-France Fricard

## Dates à retenir

### Vendredi 20 février - 16 h - Mazé Ehpad : Temps de parole

Groupe bible - 14 h 30 Beaufort à la maison paroissiale

### A noter :

le prochain « Dimanche Différent » aura lieu le 15 mars à Noyant-Village et se clôturera par une messe à 15 h 30. Pas de messe à Beaufort le 15 mars

Beaufort  
**Annick RICHOU**  
**Roger LAMBERT**  
**Frédéric FERRON**

Saint Mathurin  
**Nathalie MARCOT**  
Mazé : **Andrée DELAUNAY**

Fontaine-Guéris  
**Norbert NAURAIS**

## Funérailles